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議程項目三十九

任命大會各輔助機關人員以實懸缺：

0 ) 行政曁預算問題諮詢委員會；

( b ) 會費委員會；

C d )投 資 委 負 會 ；瓿可秘睿長委派之 

人員；

(e) 聯合國行政法庭

第五委員會報吿寄（A/3018, A/3019i 
A/3020, A/3045)

議程項目四十六

關於專欺帳下撥付專門機關技術協助欺 

項開支情形之審計報吿睿

第五委員會報吿 * (A /3 0 3 4 )

M r. M6ndez (弗律铒）（第五委員會報吿員） 

提出第五委員食報吿害。

遵照議事規則第六十八條規定，決定不肘餱 

第五委員會報吿害。

五二. 主席：大會現在就進行表決第五委員 

會所提出的決議草案。

五三. 我將有關議程項目三十九(a)[A3018] 
的決議草案先提付表決。

決議草案通過。

五四. 主席：我其次將有關讓程項目三十九

(b) [A/3019]的決議草案提付表決。

決議草案通過。

五五. 主席：我現在將有關議程項目三十九 

(d) [A /3 0 2 0 ]的決議草案提付表決。

決議草案通過。

五六. 主席：我將有關議程項目三十九（c) 
[A/3045]的決議草案提付表決。

決議草案通過。

五七. 主席：大會現在表決有關議程項目因 

十六 [A /3 0 3 4 ]的決議草案。

決議草案通過。

(午後四時十分散食。）

第五百五十次全體會議

一九五五年十二月三日星期六午前十時三十分在紐約舉行 

主席：M r. Jos6 M A 2 A  (智利）

議程項目五十八 

摩洛哥問題

第一委員食報吿*  (A/3054)

第一委員會報吿員Mr.. Echcvcrri Cortes (哥 

侖比亞）提出該委員會報吿眘。

依照議事規則第六十八條規定，當經決定不 

射論第一委員會報吿書。

一。主席：現在將第一委員會提出的決議草 

桊 [A /3054]付表決。

該決議草案以五十一禀對零過過，棄權者五。

A/PV.550

議程項目十八

原子能之和平用途：

( a ) 國際原子能和平用途會議：秘書  

長 報 吿 書 ；

C b )發展國際原子能和平用途合作之 

進步

第一委員會報吿耆（A/3008)及第五 

委員會報吿窨（A/3056)

二。主 席 ：本人擬請大會注意：依照議事規 

則第一百五十四條規定，第五委昊會曾就第一委
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員會所提與議程項目十八及五十九有關的各項決 

議草案所牽涉的經费問題提出一項報吿書 [A /  
3056]以供參考。

三 . Mr. ECHEVERRICORTES(哥命比亞）

一一第一委員會報吿員：關於原子能和平使用問 

題 的報吿書 [A/3008] 全部經五十三禀贊成獲得 

通過。當前一項決議草案對人類前途有莫大的關 

係是毫無疑問的，而第一委員#在聽取各位代表 

所提出有價値的聲明以後曾澈底加以研討。

四.本人特別樂於報吿的是當此項浓議草案 

在第一委員會討論的時候，各方面充分表現合作 

與諒解的精神。此項決議草案將來#世界科學界 

領袖的協助，付諸實行，對於人類前途當有莫大 

補益。

五 . 像加拿大代表 Mr. M a r t in 所說美國總 

統艾森豪威爾先生在大會 [ 第四七〇次會議]發表 

那一篇寬大而有遠見的演說中提議採取若干措施 

使原子能用於和平之途，以便人類能利用對裂質 

料與核子能來造成進步奥福利。

六.秘書長於一九五五年九月十四日就一九 

五五年八月在日內芄召開的國際原子能和平用途 

會議所提出的報吿書 [A/2967] 對於討論此項與 

人類前途有深切關係的重要決議草案大有幣助。

七 . 我不擬提及原決議草案的各項修正案， 

因爲它們已經詳載於各位當前的一份報吿書內。 

關於大會當前的一項決議草案，本人擬强調如下 

各段的重要性：在第一節的第三段，大會對秘寄 

長與諮詢委員會籌備組織該會議的工作表示欽 

佩；在第一節的第七段，大會決定繼續維持諮詢 

委員會；在第二節的第二段，聯合國全體會員國 

與專門機關全體會員國 〜律被邀參加關於討論國 

際原子能機構規約議定本的會議。

八.因此本人祗能說此項決議草案有百利而 

無一害，因爲藉此可使核子能用於人道、工業與 

農業方面又能把近年來只有造成災難與死亡的力 

量化爲造福世界人類的力量。

九.本人代表第一委員會禹在提出委員會的 

報 吿 書 [A/3008] 與其中所載的決議草案以供大 

會審議。

依照議事規則第六十八條規定，當經決定不 

財論第一委員會報吿書。

一〇 . 主 席 ：現在請願意說明投禀立塲的代

表們發言。

一一 . Mr. KUZNETSOV (蘇維埃社會主義

其和國聯盟）：蘇聯代表‘阐擬投蓖贊成第一委員 

會提出的決議草案 [A /3008]，因爲該決謎草案雖 

然遺漏一部伢代表网所提出的重要規定，但是目 

的仍蔼是促進原子能和平使用的國際合作。同時， 

蘇聯代表_ 不得不指出：該決謎草案所未包括的 

若干重要规定匆獲通過，對於促進在這一方而的 

國際合作的發¥ 必更有效力。

一二 . 在研究和不使用取子能問題的時候， 

我們對於這一點顯叨的事犹決不能漠視，卽唯有 

原子能琢供和平用途的使用，才能够發展在迓方 

面的最充分最有效的合作。

一三 . 該決謎荩案笊申大饵在馆九屉 f r 所表 

示的希望 [ 決谜案八一〇（和）] —一大力促進放 

子能用於一個目的，卽祗用於人類和不琪槳及改 

善生活環境。蘇聯代表刚不得不强調指出這様規 

定的不適當。我們相信唯有禁止原子武器的使用 

與生產並從各阈軍備中取締此項武器才能保蹬原 

子能和平使用方而有坑正的廣泛而有效的_ 際合 

作，我們並且相信股子能必須取用於和平用途，謀 

人類的福利。

一四 . 因此，蘇聯代农丨别提战大f r 決谪案腮 

向全f f i國家提出哼m 描它們椴續努力就原子能的 

取締問題達成協墒。

一五 . 依照第一麥何所通過的決谪荩案， 

唯有聯合_  f r 以阈及其琪門機關饵u  w 才冇资格 

參加原子能和平使爪丨!!1駔的科纷饵述與商肘關於 

國際原子能機桃规約述定本的何战。佴冇很多代 

表m 曾認爲該機m 的糾檝應予诹大；任何阈家都 

不應因爲见想上和其他的现街被拒絕參加。凡表 

示願意參加的_ 家 , 不論赴否爲聯合阈僻w _ 和 

堪門機梆會风【网, 都應使它們能逊它們的力证共 

同促進原子能爲造福人類而使用。

一六 . 爲此原因，蘇聯代表丨明贫向第一委員 

會提謎讓全體國家都參加將來舉行的科學與技術 

會議及研討該機構规約的會通，同時該決議草案 

應刪除本人剛才所提到的限制。但是此項提議未 

經通過。

一七.當前一項決議草案請大會核准成立原 

子能和平使用問題的國際機構。多數代表團都_
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爲國際原子能機構與聯合國之間應有最密切的聯 

繋。此項意見是非常正確的，因爲該機構將來處 

理的是一項對人類極關重要的新問題，也因爲和 

平用途的原子能生產以及軍事用途的生產息息相 

關。爲和平用途製造原子能的時候，可供軍事用 

途的危險性對裂質料也隨着累積起來。爲防止此 

類對裂質料用k 製造原子武器起見，該機構所獲 

得的質料必須有妥善的國際管制。

—八 . 此外，假如在缉一方面研究的各國科 

學家與麻家們能够有庚泛的合作，那麼一定對原 

子能和平用途的發展大有幫 •助。

一九• 根據本人剛才所說，可見決議草案如 

間明該檫構輿聯合國間關係的性質，是頗有用的。 

這樣便會紫助諮詢委員會與秘睿長，因爲該決議 

草案委託他們就這個問題擬具各項提議。

二〇 •蘇聯代表脚顧及若干代表阐所表示的 

希望，曾向馆一委员食提謎該決簸草案應規定該 

機機須在聯合阈範，圍內成立。不幸此項提謎未轾 

接受。

二一.蘇聯代表阁跬爲所提各點修正原大町 

改蕃賅決垴 * 案 ，因爲迈些修正的用意赴在促進 

原子能和平使用方面的國除合作页爲廣泛的發展 

並保® 原子能堞供和平使用。

二二蘇聯代表團將投要赞成第一委员會提 

出的決垴萆案。同時蘇聯代表圃深信以後在研究 

原子能和平使用問題的各階段中，上述各點得獾 

適當的考琪。

二三 . Mr.  PASTORE (美利堅合衆國）：美 

W嫌統艾森 * 威爾先生兩年前在大會[第四七〇 

次食璣 ] 提出他那佃著名的提議，主張設立一個 

® 際機桃麻琪處理原子能和平利用的問題。通過 

我們當前的決謎草案不@晶在我們計議設立這個 

機構的進程中又崧立了一個里程碑。

二四.該決議草案第一節所規定的國際會議 

鼓勵原子能基本科學智識的自由交換，這樣，在 

道方面 .的國際合作將奠立鞏固的基礎。在第二節， 

我們規定了關於成立國際原子能機構的進一步的 

磋商程序。

二五.美國相信第一委員會的討論對於激發 

新潁與建設性的思想來對付這個特殊問題，大有 

補益。這個良好例子足以證明我們如有合作妥協

的決心，大會可以調和異同取得一致的意見。從 

此次討論我們可見關於成立這個機構尙未能解決 

的問題，爲數有限。本人希望餘下的少數爭點很 

快便會調協，不致有任何大困難。

二六.大會可以相信在此次討論所表示的意 

見與各國政府送交美國的意見，將獲得充分的考 

慮。爲檢討該機構規約問題而確立的擴大小耝不 

久舉行磋商的時候，對這些意見將予愼重的考慮。

二七.各國政府提送關於該機構規約草案的 

意見如此迅速，我們很成輿奮。美國擬請還未提 

出意的各國政府從速在十二月十五日以前將其意 

見送交華盛頓的國務部，以便磋商小組於一九五 

六年一月二十三日開會的時候能够提出研討。

二八 . 這個機構的成立將成爲國際合作史上 ‘ 
富有意義的一頁。這將爲國際和平合作打通了， 

條新路。

二九.美國將以誠意進行磋商並懇切希望儘 

速設立這個機構。正當目前有不少懸而未決的國 

際問題因爲政治上與瓜想上的衝突繼續未獲解決 

的時候，我們更須努力向這個協議的目標前進，尤 

其是因爲道個目標給予人類以那癣大的希望。這 

個機構成立後，我們可以希盟，如艾森豪威爾總 

統所說， •‘ 打開和平討論的新路線，至少要從一 

個新的角度去處理許多繁難的問題。假如我們在 

這個世界要消除恐馏所造成的麻木現象並向和平 

的目標求秘極的進步，那麼這些問題都必須從碑 

人與公共會談中求得解決 [ 第四七〇次會 _ ，-  
- 二二段 ]..o

三〇 • Sir Pierson D IXO N (英聯王國）：本 

入要向大會說幾句話來解釋本代表圃對當前一項 

決議草案的支持，這幾句話係根據本人頗有信心 

的 假 定 ：這個草案必能獲得一致通過。

三一.本人相信我們全體都同意這次在第一 

委員會對原子能和平使用問題的討論富有建設意 

味而令乂樂觀。本人認爲這次討論是受三大因素 

的影響，使本人印象特別深刻而感覺興奪。第一 

個因素就是所有的發言都表現甚高的素質與政治 

家的風度，反映委員會對於當前一項問題的重大 

意義的認識。第二個因素是渴望一致的同意，這 

可以從許多聲述裏看出來。此次討論好像我們要 

吿訴全世界：我們雖然在聯合國中對於很多問題
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有不同的意見，可是和平使用原子能對人類可能 

帶來的無限利益這問題必須由聯合國 :全力支持。 

第三個因素是從求達一致的願望來的。這就是本 

人在委員會所說的在委員會會議室內和在外私人 

擧行的談判和討論中的彼此讓步。

三二 . 最後，我們在委員會通過的決議草案 

的最後定稿和原來提出的草案有重要的不同。最 

後決定的決議草案包括各舍表在走廊上和在委员 

會會議廳本身交換意見時所提出的若干常有建設 

性的新思想。要完全滿足每一方而的覜點當然是 

很難的事，但是本代表闽在委員會榮幸地參加提 

出這個決議草案是大家對這個與人類有逋大關係 

的問題經過圓滿磋商以後的很赏在的協通，因此 

本人毫不猶豫提請大會一致接受。

三三 - 主 席 ：我們現在將第一委員會提出的 

決議草案 [A /3008]付表決。

該決議草案無異議通過。

議程項目五十九

原子輻射所生影響：

(a) 彙輯關於原子輻射對人體健康與 

安全所生影響之資料•，

C b )傳佈關於原子輻射所生影響及熟 

核彈之實騐燦炸所生影響之資料

第一委員會報吿窨 (A/3022 and C orr.l) 
及第五委員會報吿寄 (A/3056)

三四 . 主 席 ：本人擬請大會注意笛五委員食 

對第一委員會就議程項目五十九與十八所提各項 

決議草案所牽涉的經费問題而提出的報吿書 [A /  
3056]0

三五 . Mr.  ECHEVERRI CORTES (哥命比 

亜）一一第一委員會報吿員：這 一 伢 報 吿 睿 [A /  
3022 and C o rr.l] 證明第一委員會各委員對於原 

子能和平使用問題如何愤重加以研究。浪少問題 

會像熱核彈實驗爆炸問題那様在第一委員會引起 

偌大的興趣。第一委員會對於原子輻射所產生的 

損害，核子典熟核彈爆炸所產生的輻射對人類可 

能發生的生物上與遺傅上的有害影響以及離赏驗 

區附近地點可能蒙受的重大損失，曾詳加討論。

三六 . 經印度代表請求，第一委員會請秘書 

長擬具~ 項工作文件，內彙集關於傅佈原子輻射 

影響的資料。秘窬長所提出的科學文件 [A /IN F / 
6 7 ] ,內容精審，對委員會研究當前的決議草案頗 

有幫助。

三七.本人擬指出在第一委員食第七八〇次 

會讁的時候，有二十個代表断聯合對委員會當前 

的一項八_ 決通萆案提出一項修正案（A /C .i/L . 
142)，提 谪 將 參 加 科 學 委 食 的 俾 W丨别十一國 

增 至 十 五 又 提 谪 該 委 W食應由W根廷、澳大 

利亞、比利時、巴四、加尔大、捷克、埃及、法蘭西、 

印度、n 本、煨西评、瑞典、英聯王 _ 、炎_ 贞蘇聯 

組成。a 等於說科取荽 f i 食新添了若干發展落後 

國家，它們的科取家對於熱核似子試驗所引起的 

腔笊尨險的研究也能冇所赏獻。

三八 . 本人以铞命比亞代农的资格，必須吿 

訴大黹此次科犁委W食的十五個食W丨中增加阿 

根廷、 巴西與搌眄谉三個拉丁类洲阈家，使全體 

拉丁美洲阈家都畋《滿意。

三九 . 逍垃一件不嵙 f t 的工作，黹翦大小圃 

家的儿: ii i]介作。我們必 ir丨盡圾太努力n丨利取與客 

覜的力法叫人妬腌明假如不舶科取家們的一切齿 

馘而：a '行原子煺炸拭驗其 " n 拒引赳的災離址如何 

股爪。在此情形之下找們必艰加强精祌典迸转的 

力摄。每伽人都了解科取姿u 會掰各阙睽機關的 

協助，並根據已彳丨經驗所搜集、研究典傅佈的資料 

將來一定能够使該委《食獾得播共讯迆的結腧， 

並避免原子幅射的效應，迓町能對人類前途篇咨 

至鉅。

四〇 .世界掷淪對於眩提案的通過定必衮示 

歡迎，因爲由此町以预见將來不致觊放射性元素 

的暴力發放而不顧及對人妬的免險肜響。

四一 . 本人代表笫一委w 食茲將本報吿窨所 

叔的決遜萆案 [A/3022 and C o rr.l] 提躕大食審

依照級祺規則第六十八條，當鄺決定第一委 

M 會報吿書免予討論。

四二 . 主 席 ：本人請各代表說明其投栗立塲 

以前，擬指出大會當前有兩項由印度提出的修正 

案 [A /L .2 0 4 ]。各位代表.於說明投粟之時得同時 

提及這些修 f f i案。
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四三 . M r .  RO M ULO  (菲律賓）：原子能在 

聯合國業已成爲一項推動力。我們在這次大會第 

十屆會期間，在人類的新知識方面，已兩度作極 

有意雜的進展。我們亦曾兩次見東西兩方在原子 

能問題上携手合作。

四四 . 關於原子能的和平用途，我們已有第 

一委員食一致通過並經大會今晨批准的一項決議 

草案。藉此我們可以多開科學食議，如去年八月 

在日內芄所順利举行者；我們在該決議案中亦已 

提到鏵股國際原子能機構的進度，並建議編撰新 

的國際期刊傅佈關於原子能和平使用的知識。

四五.我們現在面臨曾經第一委員會一致表 

決核准的一項決議草案。藉此決議草案我們創設 

新的科學委員會來研究輻射的影響。我們在此響 

應人類的新顧慮。我們在此再把一項有益的任務 

委託這個世界人民共有的聯合國辦理。菲律賓代 

表醐希珙此次表現的精力、一致、與前進的行励能 

粗級發描，使各阈在® 子能知瞰方而通力合作。菲 

雒资代表阐趁迈個機食說明其投顼立堪時擬補充 

兩點意見。

四六 . 笫一，弗彳|t挝代表 [»1於秃以食提堝，如 

聯合阈本身能股立原子幅射臀戒部，必有從際效 

用。逭伽機關町在世界上未有蒐集原 -T-幅射屉及 

其效應的玲料的各地分設觀察站。許多阈家仍處 

於孤子發展的初期。伹爲求意見協調起見，本代 

表阒不擬提出正式提敬。

四七.但本人注意到秘畜長曾這樣吿；T f我
們 ：

" 在世界氣象組織的範圍內，關於氣象 

悄况的覜察资料和統計资料的蒐集與出版， 

有糾織妯全的_ 際介作與協調制度。該紐織 

非但具有經驗，觅冇委U 饵所認爲必要的在 

觀察方而的聯絡與覜察網，以便繼續進行調 

査現球的輻射的發展。世界衞生組織、_際  

勞工局、■ 食迆業紐織、及聯合丨週敎育科學 

文化組織在不同的方尚與程度上，對此亦能 

有所貢獻 [A / IN F /6 7 ,馆八段 ] 。"

四八.秘寄長又曾吿訴我們包括全體堪門機 

關行政首長的協調事宜行政委員會有适樣的決 

定 ：“成立一小組委員會處理在原子能方面聯合 

國及各輿門機關所發生的各補問題 [ 同上，第九 

段 ] 。”

四九 . 本人感覺當前一項決議草案的第三、 

第四及第五段對秘書長與各寓門機關爲滿足將來 

對蒐集資料及特別戒備輻射效應的需要，大有幫 

助。此外，將來成立的科學委員會有權就"仍須 

繼績審查的各項研究計劃” 提出摘要報吿。因此 

科學家們如發現各國所提報吿眞將來由秘耆處及 

專開機關辦现的觀察網所提報吿尙未够完備之 

時，仍得建議特別成立聯合國瞀戒部。

五〇 .但菲律賓代表團欲强調該決議草案的 

另一條欵，其中規定由大會

“促請有關各方一體合作將所有游離輻 

射對人類及其辕境之短期與長期影響有關之 

報吿及研究以及所蒐集之放射數據，惠予供 

給。”

菲律賓政府一向盡力響應聯合國發出的所有呼 

顢。菲律賓的軍人曾爲聯合國在朝鮮流血。讓本 

人强調這點：依照決謎草案這項條敗，每一政府 

必須隨時準備在這個原子輻射問題上供給土地或 

任何利便，以便協助聯合國在必要時成立一情報 

與螯戒網。聯合國辦现這一樁有價値的工作卽使 

撂爲犧牲_ 家主權也足•適應全體人民的需要。道 

一項工作的成功對我們全® 都有利的。

五一 . 其次，我們並沒有在此企圖干涉他國 

的內政。但原子能這些琪情馊不能受人爲國界所 

約束。迓些琪情不免成爲_ 際祺務。弗你賓代表 

丨91竹聰圾近有人提谪如能邀請_際領袖參觀熟核 

燔炸的試驗町以促成各國的大力合作，因此亟朌 

及单見其货現。反對此說的人則謂以前一九四六 

卬在比堅尼岛嶼的原子彈試驗未曾促成良好的合 

作。然而原子時代進步迅速，現在業已證明能够 

製造原子武器的已不止一國。也許國家的自尊心 

巳得到滿足。也許國家安全已漸趨平衡。

五二.本人欲一問目前在作原子武器燦炸試 

驗的阈家。這些國家倘祺先協謎互相邀請科學委 

員會參觀試驗逛否有益？交換邀請的原則是需要 

的。自第一牧原子彈在戰時爆炸以後，。美國、英 

國與加傘大曾把關於原子彈爆炸的大批資料於國 

際間發表。在比堅尼島嶼試驗的時候，美國曾爲 

柬道國。美國的努力植得我們欣佩。這些試驗是 

替我們謀共同的利益。我們希望蘇聯將來亦會妨 

效美國在比堅尼島嶼的先例，邀請他國參觀n
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五三.如果像本人所希望在不嚴重妨礙各國 

安全的條件下現在卽能货行交換參觀的辦法，那 

末可能有下列的結果。

五四 . 第一，有關國家可以再一次表示確有 

設法解決輻射問題的誠意，同時進一瘓去解決原 

子武器的管制問題。其次，有關國家當有機會去 

表示如何關心熱核爆炸對人類的不良影響並盡力 

設法予以防避。第三，各國可聯同表演此類武器 

的可怖威力，藉此也許再度激發我們致力於和平， 

至少幫助我們的認識以免對原子戰爭作錯誤的估 

計。第四，有關各國得激發科學委員會對輻射方 

面的警戒、限制與管制等問題從新加以考虛並進 

—步考慮到原子武器的管制問題。

五五.希蹵有闕國家或能協助我們繼續聯合 

國在原子能方面的進展。希望各國在這方面發揚 

合作的精神共謀和平的實現。

五六.菲律賓代表團將投票贊成大會當前的 

一項決議草案。

五七 . Mr.  M ENO N(印度）：本人對目前的 

程序尙不甚了解。本人請大會和主席注意：本代 

表 圑 對 第 一 委 員 會 所 提 出 的 決 讁 草 案 [A/3022 
and C o rr.l] IE文第二段曾提出兩項修正案 [A /  
L .M 4] 。本人對說明表決立填的了解甚: 所耍說 

明的是一項已不成問題的表決。此項問題尙未經 

表決，但本代表圓爲了利便大會議事的進行，故 

未提出程序問釋。本人提出這些意見，旨在說明 

本代表團目前祖是就修正案發言。

五八.印度政府請求將該項目列入謎程的時 

候並非爲某榑政治動機或目的，也未認爲這個問 

題有若何政治的含義。我們祖是認爲這惡和整個 

人類有關的問題。本國政府是以人道爲出發點； 

所謂人道並不是指慈善或含有同樣意味的解釋， 

而是譁這個問題和整個人類的利益有關，並不爲 

某一黨某一圑體，或爲國內的政治利益設想。印 

度政府曾從本國的立瘍注意到原子輻射的影继， 

並曾設置國內委員會從事研究這些影響，並從不 

同的觀點提出該委員會的意見。

五九.因此正當本人促請大會特別注意考虛 

這些修正案的時候，擬懇各位代表誠意信任本國 

歡府此次提出修正案毫無政治動機。我們請大會 

接受這些修正案是因爲它們符合決議草案的宗 

旨；其次因爲它們與決議草案的其他部分一致;其

三，因爲這是順應世界的需要並符合討論中的問

題。

六〇.本人於第一委員會討論的過程中曾促 

請委員會注意該決詖草案原提案人屢次提到此項 

草案對全世界的影继及鞞遍蒐集資料之爾要。

六一 . 大會如W 沿馆一委良會提出的決議草 

案，卽町見前文的第一段所提及“有關游離輻射 

對人類與其環境影铿之問題"。大家知道這些話是 

樾績會談與交換意見的結果，豆有關各方都 IH1意 

這是很好的結果。

六二 . 我們在此處珊的問驵並不以阈家、邊 

界、政治闸f f i及诋界上任何陣線爲對象；我們所 

注意的逛幅射對 ’ ‘ 人類及其琨坳” 的肜锄。 皮 

上，所以用s 秫措辭的股闪足爲了使找們的研究 

不致屛除一般所邵次人類的 f 丨然界（i i 极稱謂也 

許里錯谀的），換句話說，卽+ 應w 除桢物、励物 

或次© 物生命。" 人類與其環设” 等字，在敁廣的定 

義下，係指a 饿個敁球而？。本人不知a 伽定雜逊 

否更包括地球以外的艰體，因爲牯個宇市处人的 

環埙，所以如此措辭。除非找們迆把迖一句常作 

空話，那宋，在決谈荩案採用任何約束性的措辭 

都显錯谀。因此本人希砑大饵於；付論i i i驻11!1靼的 

時候，對於該萆案所承腿並盯入夂内的某本目的 

予以汴意一一因爲迢唑目的之被盯入文內不逊偶 

然的，而晶修正原有各項m m k 結果。

六三 • 前文下一段說： "跽爲  一切科

學數據應继伋廣之傅佈 ” 。這一段未說“値町能廣 

爲傅佈 " 而 說 " 址廣之俾佈"。辺等於說除非我們 

的能力和知_ 辦不到，傅佈數摅的工作不應有任 

何限制。

六四 . 前文最後一段說：" 越爲世界人戊 

•..........” 。在益一方面對於阙泶、傕糊、黨派等等均

無限制。

六五.大會當前的各項修正案並無竞提出任 

何引起爭論或別有用意的竞見。各該修正案旣未 

違背遨章，亦未與我們所作的決定或本紐織的體 

係抵觸。此所以本代表博丨，經過極仔細的考撤後 

所採的措辭絕未含有這樣的总蕤。經'修正後，正 

文第二段（a )是這极說的：

" 收受所得之下列輻射資料並窠集成爲

妥當而有用之形式：（一）報吿害… …’’
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六六 . 我們正在設置由多阈參加的委員會， 

請其派遣科學界領袖人物爲代表並派副代表與顧 

問人員。在討論過程中，好像英國代表曾表示希 

望—— 本人深信所有其他代表阐亦同此感—— 參 

加代表都是極有才幹、資格優秀和卓越的人物。本 

人越爲大會大可以相信這個受人镎重的組織，在 

研究其所得的放射學資料時得秘書長及聯合國所 

思機構的襄助，特別是經大會作表們叮嘱審愼從 

事，定能以負货任的態度把所得的資料善爲運用。 

因此我們無須自設任何障礙。

六七 .若在其他塲合採用原來字句則本人  

並不反對，因爲無論本代表團的個別意見如何，我 

們都受一般決定的約束。本人尊重一般決定，但 

在討論這個問題的時候，仍舊荽提出我們一方的 

不同觀點。

六八 . 我們對正文第二段（a) 所提議的修正

主 張 以 "所 得 之  ” 代 韩 ”由聯合國會員國

成各堪門機關食員阈供給之   等語。

六九 . 就本人記慍所及，茌至今 B世上有一 

部分人類一一如你們甚歡的話，稱之爲一部分國 

家亦可一一總之，有一部分領土未包括在該決谪 

草案的範圃內，但它們仍有參加與聯合W有關的 

機關成接受逍些機關的協助。

七 〇、本人不欲耗费大會的時間從詳淡論迓 

佃間駔，仓蹢各位代表討論印度所提的笫一項修 

班案及由此而推衍出來的第二項修正案。這修正 

案主張於正文第二段（f ) 中 "傳佈 ”  一詞後刪除所 

有字句。

七一.本人認爲秘書處旣爲聯合國機柳負有 

義務，我們便不能限制秘害長發表文件，除非這 

些文件处秘密的。本人非常懷疑我們對於有益於 

人類的文件是否可以用有服制性的措辭使其發表 

受到限制。

七二 . 因此，本人重說一遍，這兩項修正案 

並無政治意味。這些修正案與其餘的措辭和決議 

草案的宗旨货相一致。

七三 . 再者，在以往數 B,內，我們在另一塲 

合，曾聽到不少關於普遍性的言論。本人不欲就這 

一點提出任何論據，以致問題反生枝節。本人感 

覺我們應該可以從某一點着手，因此本人在提出 

這些修正案的時候，擬請在第一委員會討論劇烈 

之際曾反對這些修正案的代表們，現在是否可以

讓其通過。假如他們不能贊同，他們也許不加反 

對；所謂不反對者，就是說他們願意對人和人的 

環境採取比較遠大的觀點。這等於說人和他的琅 

境不受我們的國家制度或我們的朋友所限，而是 

以人類本身爲界限。凡包括在 “ 人和他的環境"這 

槪念內的人固不能摒除於外；對於這個看法，本 

人殊不了解從邏輯或從常識觀點或從個人的道德 

立塲，可有甚豳理由加以反對。

七四 . 我認爲偉大的事業與狹隘的觀點，鮮 

能相容，俗謂豁達大度絕非德之最小者。我所以 

請求大會考慮這些修正案，並請以前於熱烈辯論 

及窮究其他論證之際不能予以接受的各代表圑， 

重行考慮其立塲，至少不再反對列入這些字眼。

七五 . 本人欲E 式聲明這些修正案如獲接受 

亦不會改變大會對其他事項所作的決定。這是應 

在其他決議案以外承擔的任務。處理原子輻射正 

如處理氣象測量、細菌、氣候變化或其他同類問題 

一樣，我們絕不能把世界的範圍加以限制。

七六 . 本人原可提及其他問題，但本人不欲 

提出在他人想像中町以認爲足以引起爭論的意 

見。因此本人現將這些修正提請大會審議。

七七 . 主 席 ：本人再說一遍：表決立塲的說 

明町以同時指第一委具會的決述草案或印度代表 

间所提的那些修正案。將來表決之時我們自然先 

將印度修正案付表決。

七 八 . Mr.  WADSWORTH (美利堅合衆 

國）： 我們在大會剛剛採取一項重要的決定，使 

世界得莩受原子能的利益。現在我們要設法認識 

原子能谮伏的有害影继。原子輻射的谮伏危險早 

就知道，近年來科學家們對這個問題又增加不少 

認識。但 是 我 們 需 要 更 多 知 尤 其 晶 需 要 用 人  

人能够了解的通俗文字更普遍地傅佈此項知識。 

如果希望全世界能充分享受原子能句平使用的利 

益 ，這是絕對必要的。 ：

七九 . 美國對於這個問題備極重視，將來對 

於藉此項決議草案成立的科學委員會定必予以全 

力支持。本國政府將來逍派出席該委員會的代表 

是在放射學方面有名望的科學家，.雜由資格極高 

熟習該委員會將來承擔各項任務所牽涉的各科學 

部門的專家予以襄助。我們希望該委員着於明年 

儘早召闕並從速開始組織其工作計劃。
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八〇 . 讓我們現在简畧一提印度代表圃各修 

芷案 [A /L.204]。這是和以往在第一委員會經澈底 

討論後被否決的修正案並無甙致。誠如其他代表 

在铕一委員會指出，這些修正案的結果是重行討 

論大會已梂取決定的政治問題。旣然印度代表的 

發言很淸楚地指出此次苒提出修正案絕無任何政 

治動機，本人挺不得不指出那些修正案會產生那 

種結果。

八一 . 然而美國代表闯認爲目前不是適當的 

時機再來研討這樣的問題。這項決議草案是經過 

周密研究和長時間討論所得的結果，因此我們越 

爲應按原文通過。美國代表國因此要反對該爾項 

修正案。

八二，現 在 本 人 欲 就 飨 五 委 員 會 核 准 [ A /  
3056] 愤付出席科學委員會各代表旅费及每曰津 

貼的問題，畧表意見。

八三 . 美國認爲值付這些费用，尤其是倌付 

每日津貼實與該委員會代表政府的性質不相合。 

我們認爲這雖然是一個科學家的委員會，但仍甚 

個政府的棰構。這個委員會將由 t 五國紐成，而代 

表各國出席的科學家是由各國政府，不是由大食 

或秘睿長指派的。因此如從聯合國的經费支付這 

些代表的费用可能影堪他們的身汾，並使外界誤 

以爲他們是秘書長的顧問人員，甚至以爲晶以私 

人的資格參加，而實際上都不搔事赏。此外，我們 

越爲這樣的財政辦法恐怕造成不鸟的先例，爲同 

類的其他代表政府的委員會所援引。

八四 . 爲此原因，美國希望第五委員會於最 

後預算二讀的時候再考盧此項決定。無論將來在 

預算方面採取甚麼行動，都不應使人對這個委員 

會的政府性質發生誤會。

八五 . Sir Pierson D IXO N (英聯王國）：本 

人初次在第一委員會就原子能輻射影響問題發言 

的時候，首說因爲這個問題缺乏科學知識致引起 

—般人對於原子能方面最近的發明發生極深的顧 

嫌，恐怕原子能會播害大自然的動向並影響人類 

的生物學的發展。本人曾促請大家注意：聯合國 

必須設立機構對這項特別易於引起揣測的問題負 

責確定事實。

八六.當時有不少代表在委員會發表意義深 

長的演說，提及成立由科學家組成的委員會。他

們認爲這個委員會經各奪家努力的結果自能確定 

事赏。我們都同意這是聯合國從事此項重大任務 

的最好方法：我們努力的結果是經一致通過的決 

議草案，其原文栽第一委員會報吿軎 [A/3022and 
C orr.l]0 提讅成立的科學委員會的特定任務巳於 

該決議草案詳有說明，本人似無蝥述之必要。

八七 . 调於印度代表HI對該決議草案的兩項 

修正案 [A /L .2 0 4 ],本代表_ 認爲不能改铤以往在 

第一委員會採取不予支持的決定。

八八.當前另一項文件是第五委員食就第一 

委員會對此問題的決谪草案所牽涉的經费問題所 

提出的報吿書 [A/3056]。

八九 . 英聯王阈代表_ 見第五委員會拒絕接 

受行政 f i 預箅問題，諮詢委风食的竞見，茌成遗慽。 

諮詢委H 食曾建級’關於科學委M 食委以十五人的 

旅费與生活泷貼的一笨槪算，按聯合阈的原則與 

慣例，應由參加該委鉍食的各阈政府而不由聯合 

网負擔。本代表阐對此結淪完全丨31意。我們又捉 

爲該委员會委凤旣爲政府代表，若其费用從聯合 

國預算項下支付，那垃濫用聯合阈的經费，實在 

大可不必。

九O . 我們因此極希盟馆五娄贝食於预算二 

嫌時苋行考盧迓個項目建垴 f j 聯合网预算中取消 

道一笨费用。

九一 . Mr.  KUZNETSOV(蘇維埃社食主義 

共和阈聯盟）： 蘇聯代农阐於馆一娄W食竹投栗 

赞成關於原子幅射肜響的決谪萆案，現在仍舊赞 

成。我們越爲迈項草案雖未包括一部分代表脚所 

提谜的若干項 f f i要規定，但對研究原子輻射對人 

類與其琅境的肜響一項丨 !!1題的阈際合作有極良好 

的影響。但逊我們不得不指出S —項草案本身亦 

有極联重的缺點。關於迓一方面，當迓個問題在 

第一委員食討論的時候，我們巳促請委員畲注意 

了。

九二 . 這項決通草案跋 ®缺點之一是大食對 

原子輻射的影響問題採取決定時，對於很多國家 

請求停 Jfc試驗原子武器一點將不表明態度，它們 

之所以這樣請求是因爲原子武器的爆發確會引起 

放射現象危害人類與其環境。

九三.蘇聯代表脚認爲大會於研究原子輻射 

影铿問題的時候，鑒於原子彈的爆發引起的輻射
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作用對人生命的危險，應顧請各國，尤其是擁有 

核質料和製造原子武器工具的國家，繼績努力設 

法對原子彈、氩彈及其他大規模毀滅性武器之取 

締及對此類武器的實驗之先行取締，達成協議。

九四 . 第一委員會所通過的決議草案，其另 

—联重缺點是：對於發展國際合作以謀蒐集和傳 

佈關於人類璜垵裏游離輻射程度的資料一擧，所 

加的限制。在這方面，該決雛草案祗是規定聯合 

國龠員國或各弈門機關會員國合作，並不是世界 

所有國家全體合作/雖然原子輻射的問題無疑對 

所有國家都有切身的關係。原子輻射养不分國界 

的，不輸一個國家是否係聯合國的或其專門機關 

的會員國都會被波及。

九五.關於原子輻射資料蒐集與傳佈的國際 

合作，若祗限於聯合國的或各琢門機關的會員國， 

其結果祗有妨礙這一方面的國際合作*及旨在維持 

國際和平與安全的國際友誼關係的發展與栗固。 

我捫不能因阈家的社會與經濟制度不同而拒絕任 

何關心於原子輻射肜響的阈家對這一方面的國際 

合作有所貢獻；參加合作的國家越多，則合作越 

有成效。

九六 . 因此，蘇聯代表脚支持印度代表團對 

胲決級草寒正文第二段分段（勾 與 （f) 所提的修 

正粜。

九七.若干代表團贫主張擴大擬設的科學委 

貝食，俾克更充分代表世界各主要區域。關於道 

—點，若能邀請中華入民共和國及羅馬尼亞的科 

學家們參加委鼻會的工作，則至爲適宜。假如沒 

有中華人民共和國參加，科學委員會便得不到世 

上道個廣大重要區域中原子輻射的任何資料。

九八 . 若干代表_於第一委員食提議擴大擬 

股的科學委員會的任務，卽主張該委員會不僅應 

負责收集並傅佈關於游離輻射的程度及輻射對人 

類與其頊境的影栅等資料，並須就如何保護人類 

免受原子輻射影鑾的問題及洽療輻射病各棟方法 

等資料加以蒐集、分析與傳佈。

九九.關於如何防避輻射的危險影礬及研究 

治療輻射病的適當方法，這問題的童要性，絕不 

致估計過髙。該委員會傳佈這一方面的研究結果， 

是對於解決.游離輻射對人類與其璜境的有害影響 

這网題的一項重要貢獻。此外，在逭一方面的國

際合作亦足以協助發展原子能的和平使用以造福 

人類。

一 〇 〇 .爲彌補本人剛才所指出的原子輻射 

影響決議草案的稀楝缺點起見，蘇聯代表圑提出 

若干項有關提議，以備第一委員會的研討。此類 

提議的通過對於促進與原子輻射有關各項問題的 

國際合作必大有幫助。聯合國各機關將來在討輸 

原子輻射影礬的各階段時，如採納此項提案，定 

能促進在這方面的有效的國際合作。

一 〇一 . 主 席 i 依照大會議事規則，我捫先 

將印度對第一委員會所提決議草案 [A/3022 and 
C o rr . l]正 文 第 二 段 分 段 ⑷ 及 （f) 浙提出的兩項 

修正案 [A /L .2 0 4 ]付表決。

對第二段（a) 的修正案以二十八禀對二十一 

票被否決，棄權者八。

對第二段 （f) 的修正案以三十禀對二十二禀 

被否決，棄權者七。

—〇二 . 主 席 ：我捫現在要表決第一委員食 

決議草案 [A/3022 and C o rrl]。如無人要求對草 

案表決，本人卽膨爲通過。

該決議草案通過。

議程項目二十四

發展落後國家之經濟發展：

( 0 技術協助方案

關於核准技術協助擴夫方案下欵項之分配， 

秘窨長備忘錄 (A/3053)

— 〇三 . 主 席 ：關於一九五六年度的技術择 

助擴大方案，技術協埤委員會曾加審査並予通過， 

又核准赏施該方案所需的欵項分配。當前一項決 

議草案 [A/3053]係秘寄長應該委員會所請向大會 

提出者。如無異議，本人卽認爲該決議草今通過。’ 
該決議草案通過。

議程項目二十二

聯合國近東巴勒斯坦難民救濟工賑處主 

任報吿睿

專設政治委員會報吿書（A/3057)

Mr. King (賴比瑞亞），專設政治委員會報 

吿員，提出該委員會報吿書。



396 大會第十屆會：全體會議

依照議事規則第六十八條規定，當經決定不 

討論專設政治委員會報吿窨。

一〇四 . 主 席 ：旣然沒有代表要求發言解釋 

他的投票立填，我們卽開始表決專設政洽委員會 

報吿書。

該決議草案以三十八票對零通過，棄權者十

七。

議程項目三十六

財政報吿與決算及審計委員會報吿書

(c ) 聯合國近東巴勒斯坦難民救濟工 

賑處，一九五五年六月三十日屆 

終之會計年度；

( d ) 聯合國朝鮮復興事務處，一九五 

五年六月三十日屆終之會計年度

第五委M 會 報 吿 睿 （A/3051及 

A/3033 and C orr.l)

Mr. Mendez (菲律賓 ) ，第五委員會報吿員， 

提出該委員會報吿窨。

依照議事規則第六十八條規定，當經決定不 

討論第五委員會報吿書。

一〇五 * 主 席 ：第五委員會就議程目三十六

( c )所提的決議草案 [A/3051]業經委員會無異議 

通過。因此本人亦認爲大會對該草案亦無異議予 

以通過。

該決議草案通過。

一〇六 . 主 席 ：現在我們討論第五委員會就 

議程項目三十六（d ) 所提出的決議草案 [A/3033 
and C orr.l]0 旣然沒有代表要求發言解釋他的投 

禀立瘍，我們就將這決議草案付表決。

該決議草案以四十五票對零通過，棄權者八。

議程項目五十四 

條約及國際協定之登記與刊佈

第五委員會報吿書（A/3058)

Mr. Mendez (菲律賓），第五委員會報吿員 , 
提出該委員會報吿書。

依照議事規則第六十八條規定，當經決定不 

討論第五委員會報吿窨。

一 O 七 . 主 席 ：第五委員會提出的決議草寒 

[ A / 3 0 5 8 ]業經該委員會一致通過。因此，我越爲 

大會也一致把它通過。

該決議草案一致通過。

議程項目五十 

國際法委員會第七屆會工作報吿鲁

第太委員會報吿寄 (A /3028) 及 

第五委員會報吿窗 (A /3052)

一 〇八 . Mr.  TAM M ES (荷蘭），笫六委員 

會報吿員：由大會則設以促進_際法之逐漸發展 

及編赛的國際法委R 會 [ 決谲案一七四（二）]，自 

一九四九¥ 舉行第一屆會以來，曾就每年開會的 

工作向大會提出報吿書。

一〇九 . 向大會本屆會提出的報吿書 [A /  
2934],其範圍內包括該委員會於一九五五年五月 

二日至七月八日於日內瓦開會期間的工作。大食 

將報吿格•發交第六委 f t 食審趟。 .

一一〇 • 第六委M 食贫就該報吿寄發表意 

見，其提要赦於該娄以食的報吿書 [A /3028]。本 

人謹將報吿桩提交大會。

 . 丨肉際法委以會報吿書分爲四苺，其

第一萆叙述該委以會坑七屆食之紺織。

 二.馆二及第三帘分別討論公海制度及

領海制度。第二帘附錄彼冇關於公海制度的條欵 

草案。委以食在S 兩帘中叙述冇m 問題的研究進 

度，以供大fT 參考。阐帘都竹向各政府提出，而 

第二筇則提供與若干紐織請簽署竞见。在此悄形 

下，第六娄员食認爲無須就此向大 f r 提出建趟。

— 三.國際法委嵐會於馆四帘建谪大龠修 

正委員會法规第十二條及馆十條。笫六委员會曾 

通過第一號與笫二號決議草案對此項修正予以核 

准。如大會接着予以通過，則依該法規的第十二 

條規定，聯合阈歐洲辦事處便成爲該委員會的正 

常開會地點，而依第十條規定，該委員會委員任 

期將自三年延至五年。

一一四 . 在討論對該法規所擬修正的時候， 

關於委員會委員臨時出缺補選的第十一條是否亦



第五百五十次會議:一九五五年十二月三日 397

應加以修正，曾經有人提出。委員會就此問題通 

過第三號決議草案建議由大會邀請國際法委員會 

對該問題表示意見，並決定將該問題列入第十一 

屆會臨時議程。

一一■五• 第六委員會亦向大會建議通過關於 

依照所薇訂各項原則出版國際法委員會文件的第 

四號決簸草案。

依照議事規則第六十八條規定，當經決定不 

肘論第六委員會報吿書。

一一六. 主席：本人請各位代表說明其投票 

立塲以前，擬指出大會當前尙有第五委員會就第 

六委員會所提各項決議草案[A/3052] 所涉經費 

問題而提出的報吿書[A/3028]，又有墨西哥對第 

四號決議案所提的修止案[A/L.203]。各代表對 

該修正案亦可說明立塲。

 1. Mr. CASTANEDA (墨西寄）:本

人對第六委岚食的馆四號決議草案提出修正案 

[A/L.203]時，欲順游說规句話。

一一八。該修正案祇逊提雄對正文第三段的 

措辭畧爲修改，以“表明意見俾秘窗長有所遒循" 
—句代替“授命秘寄長”等語。

一一九.該修正案之目的欲使該句措辭與此 

類決謎案拽通所用措辭一致。此外，本代表圃趄 

爲“授命”二詞過於蟫格。秘害長旣負货施該決議 

萆案的主要责任, 似須用比較富於彈性的措辭。無 

腧如何，本代表團深信秘書長對國際法委員食所 

表示的願望及觀點予以適當注意。

—二〇. Mr. TAMMES (荷蘭）：本人擬簡 

畧發言表示赞成墨西哥對第四號決議草案所提出 

的修正案[A/L.203]。
— 二一 . 荷蘭代表團於第六委員會曾大體上 

贊成該決議草案目前的形式。但我們對正文第三 

段“ 授命秘寄 f i ” 等語逛否得當不無疑問。誠如在 

該委員會討論時有人懷疑阈際法委員會是否有授 

命秘* 長的資格。但在另一方面，“ 表明意見”等 

語亦未見得比較適合，因爲這似乎懷疑國際法委 

員會對此類文件之出版有採取最後決定的權利。 

道一點意異亦曾於第六委員會中提出，用 “俾秘 

害長有所遵循”等語，則第三段措辭比較平衡，較 

目前所用字句令人愜意。

一二二. 本代表闽因此衷心贊成墨西哥代表 

阒提議的修正案。

〜二 三 ，主席：我們現在進行表決第六委員 
會建議通過的三項決議草案[A/3028]。

第一號決議草案以五+ 五票對零通過。棄權

O
第二號決議草案以四十六票對四票通過，棄 

權者四。

讀三號決議草案以五十七禀對奪通過，棄權 

者一o
一二四• 主席：我們現在表決第四號決議草 

案。墨西哥會對該草案提出一項修正案[A/L. 
203]。侬照議事規則，我們先表決修正案。

該修正案以五十六禀對零通過，棄權者二。

■ —•二五• 主席：茲請表決經修正後的第四雔 

決議草案。

該決議草案，經修正後，以四十三禀對二禀* 
通過，棄權者十一。

議程項目三十 

西南非洲問題 

(a ) 關於西南非洲領土之報吿畨及請 

咨願所涉問題應用之表決程序： 

國際法晓諮詢意見； 

Cb) 西南非洲問題委員會報吿書

第四委員會報吿香（a/3043)
Mr. Massonet(比利時），第四委員食報吿員, 

提出該委員會報吿窗。

依照議事規則第六十八條規定，當經決定不 

討論第四委員會報吿香。

一二六. 主席：大會當前旣有若干項決議草 

案，凡欲說明投要立塲的代表請於投禀開始以前 

卑行說明並提及討論下的所有各點。

一二七. Mr. ESKELUND (丹麥）：本人願 

說明對第五號決議草案的投票立堪。

一 二八.本代表圃擬修正正文最後一段，卽• 
第三段。

1 法國代表阒於會後通知秘窨長謂曾投票反對 
第四號決議草案，並請載入紀錄。
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—二九，第四委員會今年未討論這一項決議 

草案的實質。該決議草案是撻第九屆會當大會決 

定等候國際法院對表決程序發表意見的時候[第 

五〇一次會議 ] 留下來的。但在本人看來， 自去 

年以來，情形在各方面均有改镘。此所以本人建 

議第五號決議草案的第三段應加修正如次：

4 ,希望南非聯邦政府對此間題再予考盧。"

一三〇 . 本人極朌這修正案獲得通過，俾本 

代表圓得投票贊成該決議草筹的全部。

一三一，但如修正案得不到所需的三分之二 

之多數禀。則本人提議對該段作如下修正：“大 

會主席 ” 等語改爲 "秘窨長 ” 。本人越爲大體而言， 

該段所指的任務與其交由大會主席執行，不若交 

秘書長較妥。當然，此項任務重要一一甚至可以 

說極其重要一一但其政治性並非極濃厚，假如是 

極濃厚的話， 由這個莊嚴機構的主席來食此項任 

務， 自羼合理。

一三二. 本代表圑不能贊成該決議草案目前 

方式的第一段和第二段。本人以此奉吿大會並不 

是因爲本代表團的立塲有甚麼了不起的重要性， 

而是因爲提議修正的時候理宜表示態度。

一三三 • 主 席 ：丹麥代表的建議將來於適當 

時，當予考慮。

— 三四，大會現在卽進行表決第四委員會所 

建議的前四項決議草案 [A/3043]。
第一號決議草案以五十四要對零通過，棄權 

者四。

第二號決議草案以四十四禀對二票通過，棄 

權者十一。

第三號決議草案以四十七票對零通過，棄權 

者八。

一三五/主席：我們現在到了第五號決議草 

案，現在先表決丹麥修正案，卽以如下一句替代 

正文第三段：

‘•希望南非聯邦政府‘對此問題再予考盧。”

表決結果：赞成者九禀，反對者七禀，棄權 

者三十五。

該修正案因未取得所需之三分二多數栗，未 

獲通過。

—三六.主席：茲請表決丹麥對同決議草案 

提出的第二項修正案，卽正文第三段“大會主席” 
等語改爲"秘害長。”

該修正案通過。

—三七.主虎：茲猜表決經修正後的第五*  
決議草案。

經修正後的第五號決議草案以四十五栗對七 

票通過，棄權者四。

—三八.主席：茲請表決所餘的五項決議亭

案。

第六號決議草案以四十五栗對二栗通過，棄 

權者九。

第七號決谜草案以四十三栗對二粟通過，棄 

權者九。

第八號決琎草案以四十五粟對一琪通過，棄 

權者十。

第九號決埚草案以三十二琪對五滇通過，棄 

權者十九。

第十號決谜草案以三十四栗對六栗通過，棄 

權者十四。

第四號決議草案以五十票對零通過，棄權者

九。 (午後一時四十分散食。)


